

## Miércoles 18 de Mayo del 2011

El Financiero Crecimiento de países emergentes duplicará al de avanzados: BM Eduardo Jardón El dinamismo de la economía mexicana se rezagará en los próximos años frente al crecimiento promedio de los países emergentes. Así lo estimó el Banco Mundial (BM) en un reporte en el que destacó el papel que tendrán estas economías en el futuro. Según sus previsiones, entre 2011 y 2025 los países en desarrollo crecerán en promedio 4.7 por ciento anual, por arriba de 2.3 por ciento que presentarán las economías más avanzadas. En el caso de México, su Producto Interno Bruto (PIB) aumentará en promedio 2.6 por ciento en el periodo. Para el mismo lapso, la economía de China se expandirá a una tasa de 7 por ciento, y en la India la cifra será de 5.8.

P.C. países emergentes, crecimiento económico, Banco Mundial Consecuencias muy graves si el Tesoro no paga su deuda: BMV Clara Zepeda Hurtado La situación de la deuda estadounidense es un problema grave para el mundo, alertó Luis Téllez Kuenzler, presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). "El Congreso y la administración de Barack Obama deberán encontrar una solución viable para que Estados Unidos continúe sirviendo su deuda, pues no pueden no hacerlo, porque las consecuencias en el mundo serían realmente graves", sentenció. El presidente de la BMV expresó su confianza en que el gobierno de Washington podrá resolver el problema que enfrentan las arcas públicas estadounidenses.

P.C. deuda, Estados Unidos Acciona entregará plantas eólicas en diciembre Esther Arzate El director de Acciona Windpower, Miguel Ángel Alonso, comentó en entrevista que las plantas eólicas Oaxaca II, III y IV que desarrolla bajo el esquema de Productor Independiente de Energía, con capacidad global para 304 Mw, entrarán en operación en diciembre próximo, conforme al contrato por alrededor de 600 millones de dólares. La empresa ibérica fue la que puso en marcha el proyecto Eurus I en el esquema de coabastecimiento de Cemex con capacidad para 200 Mw y pondrá en marcha la segunda fase de ese corredor eólico de casi 50 Mw. Eso significa que sólo los proyectos asignados a esa desarrolladora de energía eólica superarán los 550 Mw, en el Istmo de Tehuantepec, Oaxaca, pero el directivo aseguró que la empresa tiene puestos sus ojos en proyectos para otros estados con altos índices de vientos que hacen rentable la instalación de aerogeneradores.

P.C. sector energético, energía eólica Prevé OCDE crecimiento de 4.4% en 2011 Ivette Saldaña La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) estimó que después del crecimiento del PIB de 2010 la recuperación se desacelerará a 4.4 por ciento en 2011 y a 3.8 por ciento en 2012. Además sugirió tener un plan de consolidación fiscal, eliminar los subsidios a las gasolinas -que ya representan 1.5 por ciento del PIB en promedio anual-, y llevar a cabo las reformas estructurales. En la presentación del Estudio Económico de México 2011, representantes de la OCDE aseguraron que hay que acelerar el proceso para reducir los subsidios ineficientes a las gasolinas y el diesel, y utilizar ese dinero para disminuir la pobreza mediante transferencias focalizadas en efectivo.

P.C. crecimiento económico, OCDE Busca Sagarpa reconstruir cadenas productivas Héctor A. Chávez Maya Con una inversión de 300 millones de pesos, la Secretaría de Agricultura participará en la Tercera Ruta Aromas y Sabores de México, que pretende la reconstrucción de cadenas productivas y la relación de productores con la industria restaurantera como una opción de mejorar los ingresos y vida de las familias rurales y se dedican al cultivo de traspatio. Gabriel Padilla Maya, director general de Comercialización y Fomento a las Exportaciones de la Sagarpa, reconoció la necesidad de promover la producción, el rescate y la salvaguarda de productos típicos y tradicionales reconocidos como patrimonio cultural intangible de México por la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO). Luego de participar en la presentación de la ruta informó que los recursos van enfocados a apoyar muestras y degustaciones de los productos de los agricultores.

P.C. Sagarpa, agricultura, familias rurales, cultivo de traspatio Certificación no garantiza el desarrollo en zonas rurales (Héctor A. Chávez Maya) A pesar de que en México se ha logrado la certificación de más de 95 por ciento de los ejidos del país, no es suficiente para lograr el desarrollo de la zona rural, reconoció Abelardo Escobar Prieto, titular de la Secretaría de la Reforma Agraria (SRA). Se requiere trabajar para garantizar el acceso a la educación, la información, los mercados y las actividades productivas rentables, así como la innovación tecnológica con prioridad en los jóvenes, las mujeres y la población indígena. En la reunión de la Comisión de Desarrollo Rural en la Cámara de Diputados dijo que uno de los graves problemas en el país es el subaprovechamiento de la tierra y la falta de oportunidades atractivas que arraiguen en sus lugares de origen a los jóvenes que para triunfar no aceptan como destino la pobreza y la emigración al extranjero.

P.C. certificación, ejidos, zonas rurales, empleo Inversionistas españoles mantienen interés en México Ivette Saldaña Pese a que las inversiones de España en México disminuyeron de cinco mil 379 millones de dólares en 2007 a mil 305 millones en 2010, los ibéricos mantienen su interés por traer sus capitales a nuestro territorio, afirmó el secretario de Estado de Comercio Exterior de ese país, Alfredo Bonet Baignet. En Latinoamérica, apuntó, Brasil es de los países con los que competimos por atraer capital. "Quizá en los años noventa hubo más inversiones hacia América Latina vinculadas con el proceso de privatización, pero eso no quiere decir que no haya más interés", dijo en entrevista, durante su gira por México.

P.C. inversión, España Padecen pobreza extrema 32 millones de niños en AL Zenyazen Flores En América Latina y el Caribe, 45 por ciento de los niños se ven afectados por al menos una privación moderada o grave en sus derechos, lo que hace que casi 81 millones de menores de 18 años se encuentren en situación de pobreza infantil, revela un estudio de la Cepal y la UNICEF. Realizado entre 2008-2009, el análisis "Pobreza infantil en América Latina y el Caribe" señala que alrededor de 17.9 por ciento de los infantes padecen pobreza extrema en la región, equivalente a 32 millones de niños. De esa cantidad, 53 por ciento se concentra en tres países: Brasil, con 8.5 millones; México, 4.3 millones, y Perú, 4.1 millones.

P.C. pobreza extrema, pobreza, pobreza infantil, América Latina Reforma Alerta Concanaco por informalidad Verónica Gascón Ciudad de México (18 mayo 2011).- El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), Jorge Dávila, afirmó que el crecimiento de la informalidad es preocupante, ya que en el primer trimestre del año creció 1.33 puntos porcentuales, lo cual quiere decir que hay más de 13 millones de personas en la ilegalidad. El líder empresarial subrayó que el aumento desmedido de la economía informal, junto con el contrabando y la piratería están destruyendo la economía formal. Un ejemplo de ello, dijo, es que el 50 por ciento de los productos que se comercializan en tianguis, mercados sobre ruedas

y puestos callejeros son de procedencia ilegal, ya sean piratas o de contrabando. P.C. empleo informal Condicionan quitar subsidios a reformas Gonzalo Soto Ciudad de México (18 mayo 2011).- Los subsidios para la población, como el que actualmente existe para la gasolina, no deben ser eliminados sin que antes se realicen reformas estructurales para mantener el bienestar de las personas, señaló BBVA Bancomer. "La eliminación de los subsidios a la gasolina no tiene sentido sin que se realicen otras reformas que permitan mantener políticas económicas contracíclicas. P.C. subsidios, gasolina, reformas estructurales Abre dólar a 11.86 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (18 mayo 2011).- Este miércoles, la paridad peso mexicano-dólar estadounidense se negocia sin cambios significativos, por la cautela de los inversionistas, quienes aguardan las minutas de la Reserva Federal de EU (Fed, por sus siglas en inglés) y no tienen claro el futuro de la recuperación económica mundial. Así, en las ventanillas de Banamex, el dólar se compra en 11.46 pesos y se ofrece en 11.86 pesos, apenas un centavo menos que al cierre anterior. En la misma tónica, en sucursales de BBVA Bancomer la divisa americana se recibe en 11.50 pesos y se vende en 11.79 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Sugieren a México mirar al mercado chino Nallely Ortigoza / Enviada La Jolla, Estados Unidos (18 mayo 2011).- En los próximos 5 años, China buscará reducir el crecimiento de su Producto Interno Bruto de 11.2 por ciento a 7 por ciento, por lo que México podría aprovechar para venderle productos de mayor valor agregado o, bien, instalar plantas para exportar a Estados Unidos, señalaron expertos. La desaceleración de China se lograría haciendo de la demanda interna el motor de desarrollo de la economía, por lo que los combustibles y minerales no serían tan atractivos como lo son ahora para el país asiático, advirtió Wu Guoping, subdirector del Instituto de Estudios Latinoamericanos. P.C. China El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primer/36867.html> Pide OCDE combatir monopolios y subsidios José Manuel Arteaga | El Universal Las familias mexicanas gastan cerca de una tercera parte de su presupuesto en bienes producidos en mercados monopólicos u oligopólicos, aseveró la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Al presentar el Estudio económico de México 2011, añadió que la relación es más alta en las familias de más bajos ingresos. "El hogar promedio en México gasta 30% de su ingreso en mercados monopolistas u oligopolistas", aseguró Nicola Brandt, economista senior de la OCDE para México. P.C. competitividad, productividad, monopolios, subsidios <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86390.html> El ciclo de financiamiento de las empresas Discovery Americas | El Universal Las empresas utilizan distintas fuentes de financiamiento dependiendo de la etapa de desarrollo en que se encuentren. Como muestra el diagrama, una empresa que apenas empieza operaciones típicamente se fondea con amigos y familiares (F&F por sus siglas en inglés), así como con ángeles inversionistas, quienes proveen capital semilla a cambio de una participación accionaria. A medida que la empresa crece y mejora su rentabilidad, puede acceder otro tipo de financiamiento. En una etapa inicial, las empresas y compañías relativamente pequeñas pero con potencial de alto crecimiento pueden ser candidatas a recibir inversiones de fondos de capital de riesgo (venture capital), los cuales además de aportar capital contribuyen su experiencia y red de contactos. P.C. empresas, financiamiento El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/05/18/crudo-sube-baja-inventarios-eu> Crudo sube por baja de inventarios en EU Reuters Los futuros de crudo estadounidense subieron más de 3% este miércoles y cerraron por encima de los 100 dólares por barril, luego de que un informe mostró una inesperada caída en los inventarios de petróleo en Estados Unidos y una ola compradora en el sector de materias primas. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo para junio subió 3.19 dólares, o 3.29%, a 100.10 dólares por barril P.C. crudo, inventarios, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/05/18/bonos-mexicanos-operan-baja-grecia> Bonos mexicanos operan a la baja por Grecia Reuters Las tasas de los bonos mexicanos de largo plazo descendían este miércoles ante las persistentes preocupaciones por los problemas de deuda en Grecia, en un mercado a la espera de las minutas del más reciente encuentro de la Reserva Federal estadounidense. El rendimiento del bono de 10 años, con fecha de vencimiento del 10 de junio del 2021, caía 0.05 puntos frente a su cierre del martes, a 7.09 por ciento. Por su parte, la tasa del bono a 20 años, con vencimiento el 31 de mayo del 2029, operaba a 7.73%, 0.07 puntos por debajo de su cierre previo, de acuerdo con intermediarios. P.C. bonos, Grecia, sistema financiero <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/05/17/pib-crecio-mas-5-primer-trimestre-banxico> El PIB creció más de 5% en primer trimestre: Banxico Leonor Flores / El Economista En el primer trimestre del año la economía habría crecido más de 5%, estimó el Banco de México (Banxico) con base en los indicadores más recientes, lo que en términos trimestrales ajustados por estacionalidad significó un avance de 0.6 por ciento. Según el banco central, con ello se mantuvo la tendencia positiva que se ha registrado desde la segunda mitad del 2009. Las previsiones de Banxico van en línea con las que anticipó en su momento la Secretaría de Hacienda en su informe sobre el comportamiento de las finanzas públicas. P.C. crecimiento económico, PIB, Banxico <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/05/18/retrocede-confianza-economica> Retrocede confianza económica en AL Reuters La confianza económica de América Latina registró una ligera caída a comienzos del segundo trimestre, después de dos trimestres de estabilidad, mostró un sondeo de la privada Fundación Getúlio Vargas (FGV) de Brasil y del instituto económico Ifo divulgada el miércoles. El descenso en el Índice de Clima Económico (ICE) fue de 0.2 puntos en abril, a 5.6 puntos. "La evolución en el trimestre es explicada por la caída del indicador de expectativas que, aunque continúe en una zona favorable, pasó de 5.7 a 5.3 puntos, por debajo del promedio de los últimos diez años (5.5 puntos)", dijo la FGV en un comunicado. P.C. confianza económica, América Latina <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/05/18/crece-191-comercio-bilateral-chile> Crece 191% el comercio bilateral con Chile Notimex El comercio bilateral entre México y Chile creció 191.9% durante los 11 años de vigencia de su Tratado de Libre Comercio (TLC), indicó un informe de la cancillería chilena. Un reporte de la Dirección de Relaciones Económicas Internacionales (Direcon), del Ministerio del Exterior de Chile, resaltó que con el TLC el comercio bilateral pasó de 1,338 millones de dólares en 1999, cuando entró en vigor el acuerdo comercial, a 3,906 millones en 2010. En declaraciones a Notimex, el canciller chileno Alfredo Moreno dijo que México es un 'socio estratégico' de Chile, y que el acuerdo comercial entre las dos naciones úde un total de 22 que tiene el país sudamericano- es uno de los mejor evaluados de los empresarios. P.C. Chile, comercio, acuerdos La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/18/mexico-debe-revisa-de-manera-integral-politicas-fiscales-y-sociales>

narroSe requiere cambiar modelo, no sólo lo fiscal: NarroJosé Antonio Román México, DF. México debe revisar de manera integral sus políticas y sistemas fiscales, de distribución del ingreso y la aplicación de sus programas sociales, aseguró el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles. En una primera respuesta a los planteamientos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), de reducir los subsidios, el rector dijo que no se trata sólo de quitar o poner un impuesto. El cambio es de fondo, de un modelo económico que ya no da más. P.C. José Narro Robles, modelo económico, OCDE <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/18/se-duplicara-o-triplicara-gasto-en-adultos-mayores-para-2050-ocde/> Se duplicará o triplicará gasto en adultos mayores para 2050: OCDE Por el envejecimiento de población, países aumentarán apoyos a este sector, advirtió. México, DF. Debido al envejecimiento de las poblaciones, el gasto en atención a adultos mayores en los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) podría duplicarse, e incluso triplicarse en 2050. En un nuevo reporte, el organismo considera que los gobiernos deben hacer que sus políticas de atención a largo plazo sean más costeables y proporcionen un mejor apoyo a cuidadores familiares y profesionales. En el documento titulado &ldquo;¿Necesita ayuda? Proporcionar y pagar por una atención a largo plazo&rdquo;, dice que la mitad de todas las personas que necesitan atención a largo plazo tiene más de 80 años de edad. P.C. OCDE, adultos mayores, seguridad social, gasto <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/18/venden-el-dolar-en-11-72-pesos-en-bancos/> Venden el dólar en 11.72 pesos en bancos México, DF. El dólar se ubica en 11.72 pesos a la venta y en 11.71 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. El dólar estadounidense en casas de cambio localizadas en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM) se vende en un promedio de 11.42 pesos y se compra en 10.83 pesos. El mayor precio de la divisa extranjera a la venta en los centros cambios de la terminal aérea capitalina es de 11.79 pesos, mientras que a la compra la menor cotización es de 10.60 pesos. A su vez, el euro se ofrece hasta en 18.35 pesos y se adquiere en un mínimo de 16.70 pesos P.C. tipo de cambio, dólar El País [http://www.elpais.com/articulo/economia/Grecia/accelera/privatizaciones/salvar/economia/elpepueco/20110518elpepueco\\_7/TesGrecia accelera las privatizaciones para salvar la economía](http://www.elpais.com/articulo/economia/Grecia/accelera/privatizaciones/salvar/economia/elpepueco/20110518elpepueco_7/TesGrecia%20accelera%20las%20privatizaciones%20para%20salvar%20la%20economia/LUCIA%20ABELLAN%20-%20Atenas%20-%2018/05/2011) LUCÍA ABELLÁN - Atenas - 18/05/2011 La presión de Bruselas ha surtido un efecto inmediato en Grecia, que hoy se ha apresurado a anunciar un plan de privatizaciones. Grecia ha pisado el acelerador de las privatizaciones. Solo un día después de que los ministros de Economía de la Unión Europea y el presidente del Eurogrupo pidiesen a Atenas una rápida venta de activos, el Gobierno griego ha anunciado nuevos progresos en el programa de privatizaciones puesto en marcha para reducir la deuda pública e intentar salvar al país de la bancarrota. El Ministerio de Economía griego ha anunciado que el Comité Interministerial para la Reestructuración de Activos y Privatizaciones ha nombrado asesores para la privatización de una serie de activos y ha dado pasos adicionales en los procesos de venta de otros. El Gobierno griego da así el pistoletazo de salida para la venta de las quinielas, las loterías, las apuestas hípcas, las autopistas, frecuencias radioelctricas, un almacén de gas natural y activos inmobiliarios. Para todos esos activos, el Gobierno ha contratado asesores que le ayuden a perfilar la forma de las privatizaciones. P.C. Grecia, privatización [http://www.elpais.com/articulo/economia/consumo/interno/lastra/crecimiento/primer/trimestre/elpepueco/20110518elpepueco\\_1/TesEl consumo interno lastra el crecimiento en el primer trimestre](http://www.elpais.com/articulo/economia/consumo/interno/lastra/crecimiento/primer/trimestre/elpepueco/20110518elpepueco_1/TesEl%20consumo%20interno%20lastra%20el%20crecimiento%20en%20el%20primer%20trimestre) ALEJANDRO BOLAÑOS - Madrid - 18/05/2011 La débil recuperación a la que se aferra la economía española es el espejo de una realidad dual, la suma de dos comportamientos extremos. Como muestra, la evolución del PIB en el primer trimestre, que acaba de desmenuzar el Instituto Nacional de Estadística. Como ya anticipó hace dos semanas el propio INE, la tasa trimestral del producto interior bruto escaló al 0,3%; un avance modesto, pero que superó las expectativas de la mayoría de los analistas y aleja, décima a décima, el recuerdo de la Gran Recesión. Lo llamativo es que ese resultado se produjo a pesar del frenazo del consumo privado, que equivale a casi un 60% del PIB. Y que solo fue posible por otro incremento extraordinario de las exportaciones. Y por un sorprendente (o con las elecciones del 22-M en el horizonte, quizá no tanto) repunte del gasto público, cuando lo que se anuncian son ajustes presupuestarios. P.C. consumo interno, crecimiento económico [http://www.elpais.com/articulo/economia/UE/amplia/avales/poder/movilizar/todo/fondo/rescate/elpepueco/20110517elpepueco\\_10/TesLa UE amplía los avales para poder movilizar todo el fondo de rescate](http://www.elpais.com/articulo/economia/UE/amplia/avales/poder/movilizar/todo/fondo/rescate/elpepueco/20110517elpepueco_10/TesLa%20UE%20amplia%20los%20avales%20para%20poder%20movilizar%20todo%20el%20fondo%20de%20rescate) EL PAÍS | AGENCIAS - Madrid - 17/05/2011 Los ministros de Finanzas de la eurozona han hecho efectivo el compromiso adquirido hace dos meses por los líderes de la UE para ampliar la capacidad real del fondo de rescate. Dicho compromiso se ha materializado en la multiplicación por 1,6 de los 440.000 millones de euros que avalaban hasta ahora los países miembros, dando como resultado una aportación total comunitaria de 704.000 millones. Esa era la cantidad necesaria para poder movilizar 440.000 millones de forma efectiva sin que el fondo perdiera la máxima calificación de las agencias crediticias. En el caso de España, la contribución pasará de 52.352 millones de euros a 83.764 millones, en forma de avales. La vicepresidenta económica del Gobierno, Elena Salgado, ha asegurado que esta ampliación no es "urgente" y que la cantidad contemplada en los presupuestos generales del Estado es "suficiente" para hacer frente a los programas de asistencia a Irlanda y Portugal. P.C. Unión Europea, fondo de rescate